

Les relais féminins obtiennent les médailles d'Argent au 4X100m et de Bronze au 4X400m avec, il faut le reconnaître, des performances moyennes. Parmi ces jeunes relayeuses, on citera : TEGANAHAU, DOGBA, COQUIL et Vaite BOUNHOURE, fille de Jean-Louis, qui brillera par la suite dans les épreuves de fond et de demi-fond.

Avec 14 médailles dont seulement 2 en Or, le bilan est relativement modeste. L'athlétisme semble être au creux de la vague, et la relève tarde à se manifester.

En 1999, après ceux de 1975, GUAM accueille pour la seconde fois les Jeux du Pacifique à Santa Rita.

Les fondeurs locaux ont maintenant de multiples occasions de pratiquer la course à pied sur le territoire, avec la prolifération des courses sur route largement sponsorisées. L'athlétisme polynésien va profiter de ce phénomène de société : les coureurs de fond vont briller à GUAM au-delà des espérances : Georges RICHMOND, au sommet de sa forme, est triple médaillé d'Or au 5000m, 10000m et marathon. Dans cette dernière course Jackie BRILLAND (Argent) et Tutea DEGAGE (Bronze) assurent le triplé polynésien. La revenante Teroro MEYER remporte le 5000m, et l'inattendue et courageuse Hina GREPIN est médaillée d'Or au marathon féminin.

Véronique BOYER effectue un retour victorieux après 4 années d'arrêt pour blessure et maternité. Elle est médaillée d'Or à l'heptathlon et est, à nouveau, avec la Calédonienne UPIGIT, l'athlète la plus médaillée des Jeux. Elle obtient les médailles d'Argent au triple saut et au 100m haies et les médailles de Bronze en longueur, en hauteur et au 4X400m.

La vieille garde est toujours présente avec Thibault CATTIAU et Apolosi FOLIAKI médaillés d'Argent respectivement à la perche et au triple saut, Hendrey AH TCHOY troisième au décathlon et Albertine AN TERIIEROOITERAI qui va chercher au 100m haies, sans doute pour la dernière fois de sa longue et brillante carrière, sa 27<sup>ème</sup> médaille (Bronze).

Parmi les relayeurs des 4X400m masculin et féminin médaillés de Bronze, on notera la présence des espoirs : Isaac YAYA, Turo BOURGERY et Cécile TIATIA.

En décembre 2001, la petite île de NORFOLK a la lourde responsabilité d'organiser les 6<sup>èmes</sup> Mini-Jeux du Pacifique Sud.

Les installations sont des plus rustiques avec une piste en herbe, un seul sautoir pour la longueur et le triple saut ; l'ensemble situé sur un plateau face à des vents dominants. Tous ces éléments ne vont pas favoriser la réalisation de grandes performances.

Avec 18 médailles, dont 10 en Or, la délégation semble amorcer une intéressante progression. Il faut cependant nuancer tout excès d'optimisme. En effet, les jeunes espoirs sont encore trop peu nombreux pour assurer un avenir radieux à notre athlétisme. Certains d'entre eux laissent toutefois entrevoir des qualités prometteuses : Temoemoe FAREMIRO – 17 ans – est victorieuse d'un heptathlon peu prisé (2 concurrentes) devant sa camarade Dolorès DOGBA.

Turo BOURGERY – 19 ans – est médaillé d'Argent sur 400m haies avec une performance de bon niveau. Vaite BOUNHOURE – 21 ans – confirme à l'échelon du Pacifique Sud ses bons résultats réalisés localement : elle est double médaillée d'Or au 5000m et 10000m et obtient la médaille d'Argent au 1500m.

Le clan des trentenaires – ou presque – va se distinguer : Gilles VALDENNAIRE – 33 ans – est médaillé d'Argent au lancer du disque. Hendrey AH TCHOY – 29 ans – fait valoir ses qualités d'athlète complet en obtenant la seconde place de l'octathlon, épreuve qui s'est substituée au décathlon pour cause d'absence de sautoir à la perche. Apolosi FOLIAKI – 30 ans – toujours présent dans les grandes occasions, est médaillé d'Argent au triple saut et de Bronze au saut en longueur.

Les deux meilleurs athlètes du territoire vont confirmer avec éclat leur statut d'athlètes providentiels :

- Georges RICHMOND – 37 ans – effectue sa démonstration habituelle sur 5000m et 10000m (médailles d'Or). Vainqueur du semi-marathon le dernier jour des compétitions, il est à nouveau – et pour la 3<sup>ème</sup> fois – triple médaillé d'Or (TAHITI, 1995 ; GUAM, 1999 ; NORFOLK, 2001).
- « L'athlète » de ces 6<sup>èmes</sup> Mini-Jeux est une nouvelle fois Véronique BOYER qui accomplit, à 29 ans, la meilleure saison d'athlétisme de sa déjà longue carrière. Elle est la première athlète du territoire à remporter 4 titres individuels aux Jeux ou Mini-Jeux du Pacifique. Victorieuse au saut en hauteur et au triple saut avec deux très bonnes performances : 1m80 et 12m50 (records des Mini-Jeux), elle est aussi médaillée d'Or au 100m haies et en longueur. Elle complète ce palmarès éloquent par une 5<sup>ème</sup> médaille (Bronze) dans le relais 4X400m (FAREMIRO, DOGBA, BOUNHOURE, BOYER).